

## SESIONES DE PRORROGA

2004

# ORDEN DEL DIA N° 1868

### COMISIONES DE CULTURA Y DE DERECHOS HUMANOS Y GARANTIAS

Impreso el día 6 de diciembre de 2004

Término del artículo 113: 16 de diciembre de 2004

SUMARIO: **Muestra** fotográfica denominada *Detrás de la mirada*, del realizador Andrés Maritano, realizada entre los días 9 y 11 de noviembre de 2004, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Declaración de interés de esta Honorable Cámara. **Gutiérrez (F. V.)**. (6.298-D.-2004.)

#### Dictamen de comisión

*Honorable Cámara:*

Las comisiones de Cultura y de Derechos Humanos y Garantías han considerado el proyecto de declaración del señor diputado Gutiérrez (F. V.), por el que se declara de interés parlamentario la muestra fotográfica *Detrás de la mirada*, del realizador Andrés F. Maritano, a realizarse del 9 al 11 de noviembre de 2004, en la Sala José Luis Cabezas del Honorable Congreso de la Nación; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconsejan la aprobación del siguiente

#### Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara la muestra fotográfica que con el título *Detrás de la mirada*, del realizador Andrés Fernando Maritano, que se expuso en la Sala José Luis Cabezas del Honorable Congreso de la Nación entre los días 9 y 11 de noviembre del corriente año.

La obra destaca la mirada de las “madres del dolor” que transmiten a través de sus ojos el padecimiento ante la irreparable pérdida.

Sala de las comisiones, 25 de noviembre de 2004.

*Irma Roy. – Rubén H. Perié. – Eduardo A. Di Pollina. – Liliana B. Fellner. – Susana B. Llambí. – Stella M. Peso. – Alicia E. Tate. – Nelson I. De Lajonquière. – Mario F. Bejarano. – Stella M. Córdoba. – Marta S. De Brasi. – Guillermo de la Barrera. – Santiago Ferrigno. – Lucía Garín de Tula. – Oscar S. Lamberto. – Cecilia Lugo de González Cabañas. – Marta O. Maffei. – Hugo Martini. – Araceli E. Méndez de Ferreyra. – María L. Monteagudo. – Laura C. Musa. – Aldo C. Neri. – Nélida M. Palomo. – Inés Pérez Suárez. – José A. Roselli. – Hugo G. Storero.*

#### INFORME

*Honorable Cámara:*

Las comisiones de Cultura y de Derechos Humanos y Garantías al considerar el proyecto de declaración del señor diputado Gutiérrez (F. V.), por el que se declara de interés parlamentario la muestra fotográfica *Detrás de la mirada*, del realizador Andrés F. Maritano, a realizarse del 9 al 11 de noviembre de 2004, en la Sala José Luis Cabezas del Honorable Congreso de la Nación, adecuándolo a lo indicado en el reglamento y creen innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que acompañan la iniciativa, por lo que los hacen suyos y así lo expresan.

*Irma Roy.*

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Durante los días 9 y 11 de noviembre será expuesto el ensayo fotográfico que con el nombre *Detrás de la mirada* expresa el padecimiento de aquellas madres que perdieron sus hijos producto de la violencia que lamentablemente envuelve nuestra sociedad.

*Detrás de la mirada*, señor presidente, es sobre todo un ensayo acerca del dolor representado por las madres que llevan en su alma el padecimiento ante la irremediable ausencia, pero que a la vez todo lo recuerda, hasta en los lugares y las cosas que antes parecían irrelevantes, como un rincón de la casa, una melodía, alguna calle...

Cuando una esposa pierde a su marido la llaman viuda.

Cuando una hija pierde a sus padres la llaman huérfana.

Cuando una madre pierde a una hija, o hijo no hay adjetivo que la califique.

¿Qué consuelo podemos dar como sociedad a ellas, que han perdido a sus hijos por causas impensadas? Gatillo fácil por parte de uniformados y delincuentes, violación, secuestros, picadas mortales, torturas, fusilamientos, robos seguidos de muerte, policías asesinados por policías.

En nuestra cultura hay indicios claros de que hemos decidido liberar a la verdad de su confinamiento. No queremos que las víctimas sean infamadas mientras los culpables gozan y se autoproclaman

intocables, en un país que hasta hoy se ha dejado avanzar la impunidad.

Señor presidente, nuestra sociedad ha vuelto a salir a las calles, dejando de lado las diferencias políticas y religiosas. A través de gestos solidarios, cada vez más comunes y en forma pacífica, los argentinos hemos comenzado a decir basta.

Por todo ello, es un imperativo social, que la memoria de las víctimas se torne imborrable. Es por la importancia del tema desarrollado, que se solicita el voto favorable de los señores diputados para aprobar el presente proyecto de declaración.

*Francisco V. Gutiérrez.*

## ANTECEDENTE

**Proyecto de declaración**

*La Cámara de Diputados de la Nación*

DECLARA:

De interés parlamentario la muestra fotográfica que con el título *Detrás de la mirada* del realizador Andrés Fernando Maritano, DNI 23.431.914, oriundo de la localidad de Quilmes, provincia de Buenos Aires, que será expuesta en la Sala José Luis Cabezas del Honorable Congreso de la Nación entre los días 9 y 11 de noviembre del corriente año.

La obra destaca la mirada de las "madres del dolor" que transmiten a través de sus ojos el padecimiento ante la irreparable pérdida.

*Francisco V. Gutiérrez.*